

Communiqué de presse conjoint des cinq Communes « Compagnons de la Libération »

- Grenoble, Nantes, Paris, Vassieux-en-Vercors, Ile-de-Sein-

Mercredi 13 octobre 2021



C'est avec tristesse et gravité que les cinq communes « Compagnons de la Libération » rendent hommage à Hubert Germain, dernier Compagnon de la Libération et chancelier d'honneur de l'Ordre de la Libération, qui nous a quittés hier.

Les Communes titulaires de la Croix de la Libération affirment leur détermination à continuer à faire vivre l'Ordre de la Libération, sous l'égide du Président de la République, et aux côtés du Délégué national, de l'association des familles de Compagnon de la Libération et des 18 unités combattantes « Compagnon de la Libération » et à porter et transmettre les valeurs de la Résistance qui sont celles de la République.

Nos cinq communes accordent une très haute valeur au vœu formulé par le général de Gaulle en 1946 qui écrivait que « si les individus étaient destinés à disparaître, les collectivités Compagnons continueraient à témoigner dans l'avenir de ce qu'a été l'Ordre de la Libération ».

Avant de s'éteindre, Hubert Germain nous a transmis, ainsi qu'aux autres membres du conseil d'administration de l'Ordre, un courrier nous enjoignant à « conserver rougeoyantes les braises ardentes [de la Résistance] afin que les jeunes français viennent y recevoir la flamme première, celle de l'amour de la France et du service de la patrie ».

Nous sommes convaincus que l'éducation et la culture sont les leviers essentiels par lesquels l'Ordre peut continuer à agir et rayonner. Nous croyons fermement que la jeunesse de notre Nation saura se retrouver dans le message d'audace et de liberté adressé par les Compagnons il y a près de 80 ans, et y puiser une inspiration autant qu'une espérance.

C'est pour nous un défi historique et un enjeu de cohésion nationale que relèveront l'Ordre de la Libération et les Communes « Compagnons » qui, dans leur diversité et unité, donnent à voir que l'on peut « espérer pour la France » selon la puissante formule d'Hubert Germain.

Les cinq Communes seront présentes ou représentées à l'hommage national qui sera rendu à Hubert Germain par le Président de la République ainsi qu'à la cérémonie nationale d'entrée au Mont-Valérien le 11 novembre.